



Inhalt des Seminars

Das Seminar besteht aus zwei Teilen - im ersten Teil (morgens) werden Nicole Schuster und Thomas Girsberger je ein Referat zum Thema halten mit der Möglichkeit, gleich im Anschluss an das jeweilige Referat Fragen an Nicole Schuster bzw. Thomas Girsberger zu richten. In den beiden Referaten werden Themen wie Diagnose, Merkmale und Verlauf bei Mädchen und Frauen mit ASS beschrieben und Unterschiede zum männlichen Geschlecht aufgezeigt.

Im zweiten Teil (nachmittags) der auch für **Mädchen** mit Asperger-Syndrom gut geeignet ist, werden Susan Conza sowie die Schwestern Maya und Sandra Schneebeili über ihre persönlichen Erfahrungen berichten und sich für einen Austausch mit den Teilnehmern zur Verfügung stellen (= Fragerunde).

Es besteht die Möglichkeit, auch nur vormittags bzw. nachmittags am Seminar teilzunehmen (mit oder ohne Mittagessen). Bitte vermerken Sie entsprechende Wünsche auf dem Anmeldeformular und beachten Sie dazu auch die unterschiedlichen Preise.

Kurzportraits der Referent/innen

Thomas Girsberger



Dr.med. Thomas Girsberger, Jg. 1952, ist Kinder- und Jugendpsychiater und arbeitet in einer eigenen Praxis in Liestal/BL. Er hatte sich lange Zeit schwerpunktmässig mit der Diagnose und Therapie von POS-Kindern (heute: ADHS) befasst.

Mit der Zeit rückte die Abklärung und Behandlung von Kindern und Jugendlichen aus dem Autismus-Spektrum und v.a. dem Asperger-Syndrom immer mehr ins Zentrum seiner Tätigkeit - er diagnostiziert und betreut mittlerweile auch viele junge Erwachsene mit ASS.

Nicole Schuster



Nicole Schuster ist Apothekerin, Autismus-Expertin, Botschafterin und Referentin sowie Autorin zahlreicher Bücher zum Thema ASS.

Susan Conza



Susan Conza gründete die Asperger Informatik AG im Oktober 2008. Die diplomierte Wirtschaftsinformatikerin ist selbst vom Asperger-Syndrom betroffen und arbeitet seit über fünfzehn Jahren in der Informatik. Von 1997 bis 2007 war sie in der Geschäftsleitung des erfolgreichen Schweizer Internet Service Provider «Cyberlink AG» tätig. Vor der Firmengründung der Asperger Informatik AG war sie als Unternehmensberaterin tätig.

Sandra Schneebeli



Sandra Schneebeli lebt mit dem Asperger-Syndrom. Sie hat im August 2009 die Matura abgeschlossen und studiert jetzt Biologie. In ihrer Maturarbeit „Verstehen und Verstanden werden – Mein Leben mit Asperger-Syndrom“ beschreibt sie eindrücklich und umfassend ihre Kontakt- und Kommunikationsprobleme und die damit verbundenen Einschränkungen im sozialen Alltag.

Sie wird gemeinsam mit ihrer Schwester Maya Schneebeli als Referentin am Seminar teilnehmen.